

# 茜雲

阿南町立阿南第一中学校 学校だより  
令和3年度2月号

令和4年2月18日(金)  
担当:棚橋秀光(教頭)

今年度も卒業式まで残すところ一ヶ月足らずとなりました。今年度のまとめと来年度の準備も加速しています。

新型コロナウイルス感染拡大のために教育活動が制限され、例年通りに進んでいるとは言いがたいですが、臨時休業や学級閉鎖等はなく生活できています。ただ、保護者のみなさまの来校や地域の皆様との交流が叶わず、とても残念です。一日も早く、通常の学校生活が送れるようになることを祈ります。



## 生徒会 活動活発に

<代議員会>学習レベルup 週間: 自主学习ノート(家庭学習)を廊下に並べてみんなで自由に見合う企画。友だちの良さを自分の学習に生かします。

<図書学芸委員会>絵本 DAY's: 「図書館をもっと利用して欲しい」と願って、朝の会を絵本の特設コーナーが設けられた図書館で過ごす企画。懐かしい絵本を手にとって、友だちと談笑する姿が印象的でした。

<放送委員会>3年生リクエスト曲: 卒業式までの間の給食の時間に、3年生一人ずつのリクエストに応じて曲を流します。3年生一人一人の個性が見え隠れして、一緒に過ごした日を思い出しながら楽しいひとときを過ごしています。

また、生徒会通信「HOPE」も定期的に発行されて、生徒会全体の動きが手に取るように分かります。学校が生徒の力で動いています。3年生が創り上げてきた良さを引き継ぎ、さらに積み上げようとする生徒会のこれからが楽しみです。

新しい年と同時に発足した生徒会の活動が充実しています。日々の当番活動はもちろん、学校をより良くする企画を委員会毎に考えて進めています。



## ICT 進んでいます 情報化社会に生きる

<タブレット持ち帰り>計4回ほどの持ち帰りをしました。学校にいる担任とオンラインで学活をしたり、アンケートに答えたり、また、学級学年PTAもオンラインで行ってみました。見えてきた課題に対応しつつ、今後も有効な道具として上手に使っていきたいと思います。

<交流授業>1月21日(金)は国語の授業でビブリオバトル(本の紹介合戦)を行いました。2年生の発表を、1年生にも観てもらおうと、オンラインでつなぎました。意見交換が活発に進んでいたのが印象的です。

また、1月31日(月)に英語の授業で他校とオンライン交流をしました。初の試みで、接続に手間取ることもありましたが、初めて会う他校の友だちに自己紹介やインタビューをすることが出来ました。普段、知っている友だちどうしてやるよりも必要感も緊張感も高まって、とても良い学習です。

この一ヶ月間で、さらにICT活用が進みました。中には、保護者の方の協力が欠かせない件もあって、ありがたく感じています。





この他、授業をオンラインで配信するノウハウを身に付けるために、生徒の協力を得て職員間で研修も進めています。

## 阿南町で暮らす 茜タイム



1月19日(水)・20日(木)の朝の時間に、全校対話の時間「茜タイム」の今年度3回目を行いました。今回の問いは「あなたは将来どこで生活しますか?」です。阿南町の人口減の様子や、新聞記事に紹介された成人式に参加した人の言葉をもとにして、ディベート形式で対話しました。「住み慣れたところ(阿南町)は安定感がある」「自然が豊か」などの主張に対して、「欲しいものが売っていない」「遊ぶところがない」など、相手が納得する理由を考えて主張する対話を楽しみました。このような活動から、相手を意識して話したり聞いたりする力をつけてほしいと願っています。



## 職員研修

1月26日(水)は、生徒が自主学習にも使える学習ソフトの使い方を学びました。AIが解答の傾向を分析して、その人にあった出題をしてくれる機能もあるようで、今後、利用を進めていきたいと思えます。

また、2月9日(水)は、これまでにあった非違行為に関する新聞記事等を持ち寄って意見交換しました。事実を振り返って、そのときかかわった人の思いに触れ、自らの「絶対ダメ」の気持ちを高める時間になりました。これからも非違行為防止研修は定期的に行って行きます。

これ以外にも、生徒理解、授業づくり等、様々な研修に取り組んでいます。



- ### 3月の主な予定
- ・生徒会⑦3/3(木)
  - ・公立高校後期入試3/9(水)・10(木)
  - ・生徒総会③3/11(金)
  - ・3年生を送る会3/14(月)
  - ・3学期終業式3/15(火)
  - ・ノーメディアデー3/15(火)
  - ・卒業証書授与式、離任式3/16(水)
  - ・学年末休業3/17(木)～
  - ・公立高校後期入試合格発表3/18(金)
  - ・調査書作成委員会3/18(金)
  - ・新年度準備(1・2年生登校)3/25

\*\*\*\*\*  
**<保護者のみなさまへ お知らせ>**  
 □新型コロナウイルス感染防止へのご協力いただき、ありがとうございます。今後も、毎朝の健康観察とチェックカードへの記入をお願いします。カードの項目にひとつでも〇がつくようでしたら、無理をせず、登校を控えてください。なお、鼻水、くしゃみなどの症状があっても、アレルギーが原因であれば、登校してかまいません。その旨を記入してください。その他、登校に心配なことがありましたら、

学校へご連絡下さい。  
 □学校HPをぜひご覧下さい。これまでもたくさんの方(約1710000件 2/18現在)に閲覧していただいています。今後も、学校からの情報をできる限り充実させていきたいと思っています。  
 なお、**家庭学習にも使える情報として、長野県教委が監修した学習動画へのリンク**を張りました。授業の予習・復習にぜひ活用して下さい。



ホームページはこちら

本年度も、生徒、保護者や地域の皆様に信頼される学校づくりを進めます。阿南第一中学校では、人権を尊重し、体罰を根絶するために、「冷静かつ、客観的な視点を持って指導に当たります。」「生徒を一人の人間として尊重します。」等に心がけ、研修をつみます。